
证券代码：002192 证券简称：*ST融捷

融捷股份有限公司投资者关系活动记录表

编号：2015-014

投资者关系活动类

别

特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观

□其他 （请文字说明其他活动内容）

参与单位名称及人

员姓名

浙商证券 徐智翔、长江证券 葛军/孙景文/王一川、鹏杨投资 刘金明、天弘基金 李晓明、平安证

券 王青、广发基金 廖一专、小禹投资 吴朝坚/何结领、平安资产 马克明、上投摩根 张富盛

时间 2015年 11月 26日上午 10:30至 11：30

地点 公司会议室

公司接待人员姓名 董事、副总裁兼董秘陈新华 董秘办何成坤

投资者关系活动主

要内容介绍

就目前公司的基本情况、主要工作开展以及公司发展规划等情况进行了交流，签署了《承诺

书》，未提供资料，主要交流内容如下：

1、矿山复产的主要阻力是什么，目前协调工作进行的如何，是否很快就能复产了？

答：主要复产的主要阻力是扩产征地时产生的利益纠纷，目前当地政府正在积极协调，受当

地复杂的社会环境影响，矿山复产还存在一定的不确定性。

2、公司如何看待矿山的价值以及对明年市场预期如何？

答：锂矿是一种比较稀缺的矿产资源，随着市场需求的增加和锂精矿价格的上涨，矿山价值

也会提升，今年以来碳酸锂价格不断上涨，预计明年市场情况较好，可能还有一定的上涨空间。

3、矿山 45万吨/年选矿厂是否需要建设？目前进展情况如何？

答：矿山 45万吨/年选矿厂是在原 24万吨/年选矿厂的基础上技改改进，大部分工作已经完

成，还剩下一小部分收尾性工作未完成。

4、后续 60万吨/年选矿厂是否在“飞地”工业园建设，什么时候启动？

答：根据甘孜州政府批复，原 105万吨扩产项目建设方案调整为 45万吨和 60万吨两个部分

来进行，先通过技改达到 45万吨处理产能并复产，后续 60万吨产能问题再专题研究。

5、如果后续在“飞地”工业园建设 60万吨选矿厂，矿石运输成本是多少，是否会造成成本



增加？

答：矿石的运输成本大约在 200至 300元/吨，如果后续在“飞地”工业园建设 60万吨选矿

厂，尾矿含有多种元素，具有可利用价值，而且价值较高，可以通过销售实现再利用，“飞地”工

业园区交通便利，也靠近下游客户，方便销售，尾矿销售可以部分抵消矿石运输成本。

6、成都周边的锂盐厂是否有采购公司锂精矿意向？

答：有一些锂盐厂有意向向公司采购锂精矿，目前公司锂精矿还有大约 1万吨库存产品，公

司暂未对外销售，预计明年销售价格会更高。

7、目前锂精矿的价格是多少？

答：目前澳矿价格大约在 460-490美元之间。

8、公司锂盐委托加工成本是多少？

答：公司今年无锂盐加工产品，往年加工费在 16000-20000万元之间，每个锂盐厂的加工费

会有所不同。

9、公司今年的利润能够达到多少，利润主要来源是什么？

答：公司今年的目标是扭亏为盈，主要的利润来源包括：一是新业务包括电子书包、电池系

统贡献部分利润；二是东莞德瑞经营良好，会有较为稳定的利润来源；三是公司完成非公开发行

和沥青资产处置，财务费用和管理费用等大幅降低。

10、东莞德瑞今年能够实现多少利润？

答：目前无详细数据，根据公司披露三季报和目前的订单情况，预计全年利润会稳定增长。

11、东莞德瑞有无扩大产能计划？

答：锂电池设备厂没有产能的概念，东莞德瑞产品较为先进，在行业中尤其是全自动化成机

等产品处于领先水平，会有针对性的选择一些处于行业前列的客户。

12、东莞德瑞的主要客户和竞争对手都有哪些？

答：东莞德瑞的客户一部分是 ATL和 LG，同时积极拓展国内外行业内前列的一些客户；由

于锂电设备产品存在差异化，竞争对手也会有所不同，东莞德瑞主要产品是国内领先的全自动化

成机。

13、东莞德瑞的设备产品与日韩等国外厂家相比主要差异是什么？

答：产品上差异不大，主要是价格会低一些。

14、公司是否在给比亚迪供货？

答：公司未向比亚迪供货，与比亚迪有过接触，未来如果比亚迪有需求，可在同等条件下参



与竞争。

15、东莞德瑞明年的发展规划是什么？

答：东莞德瑞目前各方面都比较稳定，公司希望东莞德瑞能够提供更多的产品种类，并研发

其他设备产品比如汽车装备设备。

16、东莞德瑞与国外厂商相比具有哪些优势？

答：东莞德瑞研发生产的全自动化成机具有产品唯一性，处于领先水平；研发设计能力较强，

每年研发投入较大，研发实力较强。

17、东莞德瑞有无并购计划，未来有没有可能做标准化设备？

答：东莞德瑞目前是有选择的做一些利润高的产品，他们本身的研发和技术实力具备设计生

产其他产品的能力，并购其他公司意义不大；未来有可能会考虑选择一部分设备做一些标准化产

品。

18、东莞德瑞总人数是多少，核心技术团队有多少人？

答：您好，东莞德瑞总人数是 100多人，其中核心的研发人员在 20-30名。

19、芜湖天量电池系统的技术来源？客户主要是什么？有无意向客户？

答：芜湖天量的技术来源于企业内部；客户主要是下游汽车生产厂和电子产品厂家，目前已

经有一些意向订单。

20、芜湖天量电池系统的产能情况？

答：根据芜湖天量与政府部门签订的投资协议，芜湖天量设计产能 40亿Wh，分三期建设，

预计明年一期 4亿Wh产能能够投产。

21、电能书包业务的产能是多少？

答：电子书包业务设计产能 300万部，分 3期建设，一期项目预计明年能投产。

22、电子书包业务是否有意向订单，客户主要有哪些？

答：公司主要是做电子书包硬件产品，下游主要是由关联方负责，目前已经有意向订单，客

户主要是面向教育系统，未来会积极开发新客户。

23、柯总是否增持公司股份？

答：柯总目前是公司第二大股东，已披露增持计划，暂未实施。

24、吕总对上市公司的规划及定位是？

答：以锂产业链发展为核心，同时大力发展智慧教育产业，并延伸至新能源、新

材料等高新技术产业



25、公司如何考虑激励问题？

答：公司现阶段不够成熟稳定，很多业务板块都是新搭建的，团队建设也需要一个过程和时

间，待时机成熟时再考虑。

26、未来投资项目的投资资金来源？

答：未来项目的投资资金来源我们相比一些上市公司办法会更多，这个问题对我来说并不是

难题。筹资渠道可以是项目融资和产业基金融资等方式。

附件清单（如有） 无

日期 2015年 11月 26日


